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Dieser Beitrag basiert auf einem Forschungsaufenthalt in Sarajevo im Frühjahr/Sommer 2003. Es soll in erster Linie das Identitätskonzept in Bosnien-Herzegowina dekonstruiert werden, indem verschiedene Diskurse um den Begriff Identität sowie die damit verbundenen Auswirkungen auf soziale Beziehungen untersucht werden. Dabei wurden zwei Methoden angewandt: Ethnografische Forschung sowie die Soziale Netzwerkanalyse (SNA, Social Network Analysis). Die SNA untersucht die spezifischen Beziehungen, die zwischen definierten Elementen wie bspw. Personen, Gruppen, Organisationen oder Diskurselementen bestehen. Im Unterschied zur traditionellen Analyse setzt sie menschliche Verhaltensweisen nicht in Bezug zur Sozialklasse, Beruf oder ethnischen Zugehörigkeit, sondern untersucht die Beziehungen zwischen einzelnen Elementen. In Sarajevo sollten anhand der SNA soziale Beziehungen untersucht werden, um die Struktur von Bezugssystemen aufzuzeigen. Durch eine bedeutende Anzahl von Beschreibungen der sozialen Netzwerke junger Bosnier können Aussagen über die Struktur von Beziehungen, die ethnische oder nationale Variabilität innerhalb dieser Beziehungen sowie auf welche Weise Identität mit diesen Beziehungen verknüpft ist, versucht werden.








This paper is the result of research done in Sarajevo in Spring-Summer 2003 with the goal of deconstructing the identity concept in BiH through the analysis of different discourses around identity and their effect in social relationships. Two methods were employed: ethnographical research and Social Network Analysis. This paper focusses on SNA as it represents a new and interesting source of information for ethnographic and sociological research. Social Network Analysis studies specific relations between defined elements (persons, groups, organizations, or discourse elements, for example). Its difference from traditional analysis is that, while the latter explains, for example, people's behaviour in relation to their social class, profession or ethnic affiliation, social network analysis includes the relations between elements.  SNA is applied here to personal relationships in Sarajevo to obtain the structure of relations. With a significant number of young Bosnian personal networks one can gain some ideas of the structure of relationships, the ethnic or national variability in their relationships and how identity is related to these relationships.
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